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ACTA ORDINARIA N°06-2021 (VIRTUAL) 

 
 

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA NÚMERO 06-2021, CELEBRADA POR EL 
CONSEJO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD, DE LA UNIVERSIDAD 
NACIONAL, EL LUNES DOCE DE ABRIL DE DOS MIL VEINTIUNO, A LAS OCHO 
HORAS CON TREINTA Y CINCO MINUTOS, REALIZADA BAJO MODALIDAD DE 
“PRESENCIALIDAD” O “PRESENCIALIDAD REMOTA” MEDIANTE LA 
PLATAFORMA TECNOLÓGICA “TEAMS”. LO ANTERIOR, ATENDIENDO LAS 
DIRECTRICES INSTITUCIONALES ESTABLECIDAS EN EL DOCUMENTO UNA-R-
DISC-079-2020 DEL 24 DE NOVIEMBRE DEL 2020, EMITIDA POR LA RECTORIA 
ASI COMO LA CIRCULAR INSTRUCCIÓN UNA-CIT-DISC-002-2020 DEL 16 DE 
MARZO DEL 2020, DE LA COMISIÓN INSTITUCIONAL DE TELETRABAJO DE LA 
UNIVERSIDAD NACIONAL. 
 

PRESENTES 
 

Nombre Puesto Ubicación 

Dr. Felipe Araya Ramírez Decano  San Antonio de Belén, 
Heredia 

Dra. Laura Bouza Mora Vicedecana Lagunilla, Heredia 

Licda. Maribel Arias Marín Directora Ejecutiva San Antonio, Escazú, San 
José  

Dr. Enrique Cappella Molina Director, Escuela de 
Medicina Veterinaria 

San Miguel, Santo 
Domingo de Heredia  

Dr. Braulio Sánchez Ureña Director, Escuela de 
Ciencias del Movimiento 
Humano y Calidad de Vida 

Mercedes Norte, Heredia  

 
AUSENTE CON EXCUSA 

 

Nombre Puesto 

Sr. Enmanuel Madrigal Brenes Representante Estudiantil, EMV 

 
AUSENTE SIN EXCUSA 

 

Nombre Puesto 

Srita. Tamara Cordero Leiva Representante Estudiantil, CIEMHCAVI 

 
 
 
PRESIDE: Dr. Felipe Araya Ramírez 
SECRETARIAS DE ACTAS: Licda. Beatriz Núñez Cruz (en trabajo presencial)  
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ORDEN DEL DÍA 

 
 
Artículo I  Comprobación del quórum. 
 
Artículo II Lectura y aprobación del orden del día Nº 06-2021. 
 
Artículo III  Lectura y aprobación del acta ordinaria N° 04-2021 y el acta 

extraordinaria N° 01-2021. 
 
Artículo IV  Control de acuerdos de las sesiones ordinarias N° 01, 02, 

03, 04 y 05-2021. 
 
Artículo V   Informes. 
 
Artículo VI  Administrativos. 
 
6.1 Resultados encuesta Uso de la soda del campus por parte de los estudiantes de 

la CIEMHCAVI. 
6.2 Programación de trabajo para la prórroga del “Plan de Mediana Plazo Institucional 

2017-2021” al 2022. 
 
Artículo VII Académicos. 
 
7.1 El acuerdo UNA-CO-CIEMHCAVI-ACUE-058-2021, modificación del Programa 

Centro de Investigación y Diagnóstico en Salud y Deporte (CIDISAD). 
7.2 El acuerdo UNA-CO-CIEMHCAVI-ACUE-059-2021, informe final del Proyecto 

Natación para personas con discapacidad intelectual (NADI) Fase III. 
7.3 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-035-2021, cierre técnico del Proyecto 

Determinación de perfiles metabólicos a bovinos especializados en producción 
de leche de Costa Rica. Fase II. 

7.4 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-094-2021, informe parcial del Proyecto 
Evaluación del grado de contaminación con antibióticos en felinos silvestres y sus 
hábitats en los parques nacionales Braulio Carrillo, Tortuguero y Los Quetzales. 

7.5 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-095-2021, informe parcial del Proyecto 
Implementación de la secuenciación de genoma completo de Brucella abortus 

como un modelo para el estudio de las enfermedades infecciosas en Costa Rica. 
7.6 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-096-2021, informe parcial del Proyecto 

Graphene based lab-on-chip sensors for the detection and characterization of 
bacterial pathogens. 

7.7 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-097-2021, informe parcial del Proyecto 
Detección molecular y aislamiento de especies de Chlamydia en animales 
domésticos y silvestres de Costa Rica. 

7.8 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-098-2021, informe parcial del Proyecto 
Prevalencia, caracterización genómica y resistencia antimicrobiana de 
Salmonella enterica recuperada de primates no humanos de nuevo mundo, 
alimentos y ambiente en centros de cautiverio de Costa Rica. 
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7.9 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-099-2021, informe parcial del Proyecto 
Producción in vitro de embriones de pequeños rumiantes en Costa Rica: un 
importante aporte a su mejoramiento genético. 

7.10 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-100-2021, informe parcial del Proyecto 
Producción de un antígeno recombinante para su uso en el diagnóstico de la 
paragonimiasis humana y capacitación del personal de salud para prevenir esta 
parasitosis en zonas de riesgo. 

7.11 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-101-2021, informe parcial del Proyecto 
Presencia del virus de la leucosis bovina (BLV) en leche, semen y tábanos en 
explotaciones bovinas de Guanacaste, Costa Rica. 

7.12 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-102-2021, informe parcial del Proyecto 
Diversidad genómica de Salmonella entérica y genes de resistencia a los 
antimicrobianos en poblaciones humanas, animales y alimentos en Costa Rica. 

7.13 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-103-2021, informe parcial del Proyecto 
Desarrollo de herramientas hechas a la medida para el combate de la brucelosis 
en Costa Rica. 

7.14 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-104-2021, informe parcial del Proyecto Efecto 
de la adición dietética de extracto etanólico de cáscara de Nephelium lappaceum 
(rambután) sobre la calidad de la carne y los parámetros de producción en cerdos 
en finalización. 

7.15 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-105-2021, informe parcial del Programa 
Integrado de Endocrinología y Reproducción Animal (PIERA). 

7.16 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-106-2021, informe parcial del Programa 
Consultoría Regional de Informática para la Producción Animal Sostenible 
(Cripas).  

7.17 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-107-2021, informe parcial del Programa 
Hospital Académico Veterinario.  

7.18 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-108-2021, informe parcial del Programa de 
producción sustentable de leche bovina en Finca Santa Lucia Fase III. 

7.19 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-109-2021, informe parcial de la Actividad 
Académica Comisión de Educación Continua.  

7.20 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-110-2021, informe parcial de la Actividad 
Académica La gestión integral de riesgo de desastre desde la medicina 
veterinaria. 

7.21 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-111-2021, informe parcial de la Actividad 
Académica Acreditación y mejoramiento continuo de la carrera de Licenciatura 
en Medicina Veterinaria. 

 
Artículo VIII Correspondencia. 
 
 
.  
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ARTÍCULO I   Comprobación del quórum. 
 
1.1 El Dr. Felipe Araya Ramírez indica al ser las ocho horas con treinta y cinco 

minutos, que se inicia la sesión con el quórum requerido. 
 
 
ARTÍCULO II   Lectura y aprobación del orden del día Nº 06-2021. 
 

2.1 El Dr. Felipe Araya Ramírez, presidente, da lectura al orden del día Nº 06-2021 
y la somete a aprobación.  

 
CONSIDERANDO: 

 
1. Que todos los miembros del órgano están de acuerdo con los contenidos del 

orden del día de la sesión ordinaria N°06-2021. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  5. 
TOTAL:  Cinco votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 01 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 

 
A. APROBAR, SIN MODIFICACIÓN, EL ORDEN DEL DÍA Nº 06-2021 DEL 

CONSEJO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD. ACUERDO 
FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
ARTÍCULO III  Lectura y aprobación del acta ordinaria N° 04-2021 y el acta 

extraordinaria N° 01-2021. 

 
3.1 Para el análisis del acta de la sesión ordinaria Nº 04-2021, el Dr. Felipe Araya 

Ramírez, presidente, da lectura y la somete a aprobación.  
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  5. 
TOTAL:  Cinco votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 02 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
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A. APROBAR, SIN MODIFICACIONES, EL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA 
Nº 04-2021 DEL CONSEJO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD, 
REALIZADA EL 08 DE MARZO DE 2021. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 
 

 
3.2 Para el análisis del acta de la sesión extraordinaria Nº 01-2021, el Dr. Felipe 

Araya Ramírez, presidente, da lectura y la somete a aprobación.  
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  5. 
TOTAL:  Cinco votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 03 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. APROBAR, SIN MODIFICACIONES, EL ACTA DE LA SESIÓN 
EXTRAORDINARIA Nº 01-2021 DEL CONSEJO DE LA FACULTAD DE 
CIENCIAS DE LA SALUD, REALIZADA EL 09 DE MARZO DE 2021. 
ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 
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Artículo IV  Control de acuerdos de las sesiones ordinarias N° 01, 02, 03, 04 y 05-2021. 
 

N° y fecha del acuerdo En  
Firme 

Fecha de recibido por 
instancias 

Asunto Responsable 
de ejecución  

Sesión Ordinaria N° 01-2021, 25 de enero de 2021 

UNA-CO-FCSA-ACUE-003-2021 
25 de enero de 2021 

✔  Vicerrectoría de Docencia, 
Campus Sarapiquí, 27 de enero 
de 2021 y CIEMHCAVI, 03 
febrero de 2021 

Solicitud de aval para la modificación al 
curso CDS 216 Legislación en Recreación, 
Turismo y Ambiente, de la carrea de 
Bachillerato en Gestión, Recreación y 
Turismo con salida lateral de Diplomado en 
Promoción y Guía de Recreación y 
Turismo 

Vicerrectoría de 
Docencia, 

UNA-CO-FCSA-ACUE-009-2021 
26 de enero de 2021 

✔  PPAA, 27 de enero de 2021, 
EMV 

Refrendo de modificación para la 
Actividad Académica: Comisión de 
Trabajos Finales de Graduación Escuela 
de Medicina Veterinaria 

PPAA 

UNA-CO-FCSA-ACUE-012-2021 
27 de enero de 2021 

✔  PPAA, 27 de enero de 2021, 
EMV 

Refrendo de modificación para la 
Actividad Académica: Acreditación y 
mejoramiento continuo de la carrera de 
Licenciatura en Medicina Veterinaria 

PPAA 

Sesión Ordinaria N° 02-2010, 08 de febrero de 2021 

UNA-CO-FCSA-ACUE-017-2021 
09 de febrero de 2021 

✔  PPAA, EMV, 11 de febrero de 
2021 

Refrendo para la modificación del 
Proyecto: Diversidad genómica de 
Salmonella entérica y genes de 
resistencia a los antimicrobianos en 
poblaciones humanas, animales y 
alimentos en Costa Rica 

PPAA 

UNA-CO-FCSA-ACUE-019-2021 
09 de febrero de 2021 

✔  PPAA, CIEMHCAVI, 11 de 
febrero de 2021 

Refrendo para la modificación del 
Proyecto: Revista Movimiento Humano y 
Salud (MHSalud) 

PPAA 

UNA-CO-FCSA-ACUE-020-2021 
09 de febrero de 2021 

✔  PPAA, CIEMHCAVI 11 de 
febrero de 2021 

Refrendo para la modificación del 
Programa: Centro de Investigación y 
Diagnóstico en Salud y Deporte 
(CIDISAD) 

PPAA 
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UNA-CO-FCSA-ACUE-022-2021 
09 de febrero de 2021 

✔  COEUNA, Gabinete de 
Rectoría, 12 de febrero de 
2021, Consejo Universitario, 
CONSACA), Consejos 
Académicos de Facultades, 
Centros y Sedes, 11 de 
febrero de 2021 

Manifestación del desacuerdo del 
Consejo de la Facultad de Ciencias de la 
Salud en cuanto a lo solicitado en el 
acuerdo UNA-COEUNA-ACUE-201-2020  
 

COEUNA 

Sesión Ordinaria N° 03-2021, 22 de febrero de 2021 

UNA-CO-FCSA-ACUE-026-2021 
22 de febrero de 2021 

✔  PPAA Vicerrectoría de 
Investigación, 22 de febrero de 
2021, EMV 

Refrendo de la modificación para el 
Proyecto Producción in vitro de embriones 
de pequeños rumiantes en Costa Rica: un 
importante aporte a su mejoramiento 
genético. 
 

PPAA 
Vicerrectoría de 
Investigación, 
EMV 

Sesión Ordinaria N° 04-2021, 08 de marzo de 2021 

UNA-CO-FCSA-ACUE-032-2021 
08 de marzo de 2021 

✔  Vicerrectoría Docencia y EMV, 
09  de marzo de 2021 

Refrendo para la modificación del 
Proyecto Guía descriptiva anatómica de 
los principales cortes cárnicos de cordero 
en Costa Rica. 

Vicerrectoría 
Docencia 

UNA-CO-FCSA-ACUE-033-2021 
08 de marzo de 2021 

✔  Vicerrectoría de Investigación y 
EMV, 09 de marzo de 2021 

Refrendo para la modificación del Proyecto 
Efecto de la adición dietética de extracto 
etanólico de cáscara de Nephelium 
lappaceum (rambután) sobre la calidad de 
la carne y los parámetros de producción en 
cerdos en finalización. 

Vicerrectoría de 
Investigación 

UNA-CO-FCSA-ACUE-034-2021 
08 de marzo de 2021 

✔  Vicerrectoría de Investigación y 
EMV, 09 de marzo de 2021 

Refrendo para la modificación del 
Proyecto Detección molecular y 
aislamiento de especies de Chlamydia en 
animales domésticos y silvestres de Costa 
Rica. 
 
 

Vicerrectoría de 
Investigación 

Sesión Ordinaria N° 05-2021, 22 de marzo de 2021 

UNA-CO-FCSA-ACUE-037-2021 
22 de marzo de 2021 

✔  Vicerrectoría de Docencia, 
PCVET, 25 de marzo de 2021, 
EMV 26 de marzo de 2021 

Refrendo de las modificaciones a los 
cursos del plan de estudios de la Maestría 
Académica en Epidemiología, del 

Vicerrectoría de 
Docencia 



 
 

Consejo de la Facultad de Ciencia de la Salud 
Sesión Ordinaria N°06-2021 

12 de abril de 2021 

Página 10 de 36 

 

Posgrado Regional en Ciencias 
Veterinarias Tropicales 

UNA-CO-FCSA-ACUE-038-2021 
22 de marzo de 2021 

✔  Vicerrectoría de Docencia, 
PCVET, 25 de marzo de 2021, 
EMV 26 de marzo de 2021 

Refrendo de las modificaciones a las horas 
contacto y estudio independiente del plan 
de estudios de la Maestría Académica en 
Epidemiología, del Posgrado Regional en 
Ciencias Veterinarias Tropicales 

Vicerrectoría de 
Docencia 

UNA-CO-FCSA-ACUE-039-2021 
22 de marzo de 2021 

✔  Vicerrectoría de Investigación 
(PPAA), 25 de marzo de 2021, 
EMV 26 de marzo de 2021 

Refrendo del informe final de la propuesta 
titulada: Estacionalidad de poblaciones de 
garrapatas duras, en tres zonas climáticas 
de Costa Rica 

Vicerrectoría de 
Investigación 

 
 
 



 
 

Consejo de la Facultad de Ciencia de la Salud 
Sesión Ordinaria N°06-2021 

12 de abril de 2021 

Página 11 de 36 

 

 
ARTÍCULO V Informes. 
 
Decanato  
 
5.1 El Dr. Felipe Araya Ramírez informa lo siguiente: 
 

1. En la sesión del CONSACA del 07 de abril de 2021: 
 

2. Se recibió en audiencia al M.Ed. Francisco González Alvarado, Rector, quien 
informó que se aprobó una moción en donde se incluyen nuevamente a las 
Universidades Públicas dentro de la Ley del Empleo Público, por lo que se está a 
la espera de que los diputados hagan un proceso de consulta a la sala. La 
situación no es alentadora. 
 

3. Hay un rezago de 6 años en donde no se han aprobado diversos reglamentos, lo 
que dificultaría la discusión en un nuevo Congreso universitario y un nuevo 
Estatuto Orgánico. Prueba de ello, es el a largo proceso que se ha llevado para la 
aprobación del Reglamento de PPAA que a la fecha no se ha aprobado. 

 
4. El jueves 29 y viernes 30 de abril se realizarán diferentes webinar en relación con 

el modelo de planificación prospectiva y el futuro de las profesiones en Costa Rica.  
 

5. El viernes 09 de abril, se les envió a los directores el oficio UNA-FCSA-OFIC-097-
2021, en relación con la solicitud de observaciones al dictamen “Audiencia escrita 
sobre modificación del documento denominado Rediseño Curricular para la 
Formación Humanística”. Básicamente lo que se quiere es que los estudiantes 
lleven un curso de generales en cada área como se hacía anteriormente. 
 

6. Ayer salió la nueva página web de la UNA, menciona que se debería realizar una 
actualización de la información de las páginas de las Unidades Académicas y el 
Decanato. 

 
 
Vicedecanato 
 
5.2 La Dra. Laura Bouza Mora informa lo siguiente: 
 

1. Participó en la sesión extraordinaria de CONSACA para la revisión del 
Reglamento de PPAA. 

 
2. Se continúan con las sesiones de análisis, se está terminando con las sesiones 

de reformulación, hoy se inician las sesiones de los informes finales. 
 

3. En reunión de la Comisión de Laboratorios se presentó un trabajo del Área de 
Salud Laboral en cuanto al manejo de sustancias químicas, se le solicitó a la M.Sc. 
Susana Méndez Alfaro de la Vicerrectoría de Investigación que solicitará una 
audiencia con el Vicerrector de Investigación y los Decanos ya que hay 
laboratorios que no tiene un buen manejo de sustancias, no tienen las 
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instalaciones adecuadas, no usan el equipo necesario y no permiten que los 
funcionarios del Área de Salud Laboral y la CIEUNA ingresen para realizar la 
evaluación del lugar. 
 

4. En cuanto a la sesión prospectiva, manifiesta su preocupación por las fechas de 
los procesos ya que entre abril y mayo se deben realizar varios procesos a la vez. 
 

5. Se suspendió la reunión de la Comisión de Vicedecanos del viernes 09 de abril de 
2021 para participar en la sesión de reconocimiento a los primeros promedios de 
ingreso 2021, de los cuales cuatro estudiantes eran de la Escuela de Medicina 
Veterinaria (tres mujeres y un hombre). 

 
El Dr. Felipe Araya Ramírez le agradece a la Dra. Laura Bouza Mora por la participación 
en dicho acto. Por otra parte, informa que le manifestará a la Señora Rectora Adjunta la 
preocupación externada por la Dra. Laura Bouza Mora sobre las fechas y la programación 
de actividades. 
 
El Dr. Enrique Cappella Molina comenta que se debería de buscar una solución o 
proponer soluciones al exceso de actividades entre abril y mayo. 
 
El Dr. Braulio Sánchez Ureña expresa que coincide con las observaciones manifestadas 
anteriormente y agrega que es necesario, pero no se está construyendo con la madurez 
que se quiere y plantear soluciones en el seno del Consejo de Facultad o solicitar por qué 
de la premura con las fechas y los procesos. 
 
La Dra. Laura Bouza Mora se cuestiona cómo se programa este tipo de actividades si la 
Unidad Académica tiene procesos que están ligados ¿qué une la prospectiva a lo 
académico y administrativo en este momento? 
 
El Dr. Felipe Araya Ramírez indica que presentará la posición de la Facultad en la próxima 
sesión del CONSACA y espera tener más información la próxima sesión. 
 
 
Dirección Ejecutiva  
 
5.3 La Licda. Maribel Arias Marín informa lo siguiente: 
 
En cuanto a la Soda de EMV: la semana pasada se envió al Área de Salud Laboral la 
guía de preparación del proceso de fumigación, el cual fue exitoso. El lunes 05 de abril 
de 2021, conversó con el concesionario sobre cómo van las ventas. Hasta el momento 
todo fluye con normalidad. 
 
El Dr. Felipe Araya Ramírez felicita a la Licda. Maribel Arias Marín y al Dr. Enrique 
Cappella Molina por las gestiones realizadas. 
 
La Licda. Maribel Arias Marín indicó que la Licda. Lilliana Sánchez Arias, funcionaria del 
Área de Salud Laboral se reunirá con la M.Sc. Roxana Morales Ramos, Vicerrectora de 
Administración para analizar el trámite de fumigación y las condiciones del contrato de la 
soda. 
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Escuela de Medicina Veterinaria 

 
5.4 El Dr. Enrique Cappella Molina informa lo siguiente: 
 

1. Afortunadamente ya se dio la apertura de la soda. Sin embargo, se han recibido 
comentarios que el espacio no es suficiente, por lo que se está planteando para 
esta semana realizar un censo de los usuarios de la soda por día y elaborar un 
tiempo de estadía en la soda de 20 minutos con una ampliación del horario de 
almuerzo para manejar la afluencia. 

 
2. Las lluvias y las filtraciones de agua continúan inundando la Escuela. Los trámites 

en PRODEMI no avanzan y no se maneja con la urgencia que amerita ya que en 
los laboratorios de la Dra. Lohendy Muñoz y la Dra. Gaby Dolz se ha mojado el 
equipo. 

 
La Dra. Laura Bouza Mora informa que el laboratorio de la Dra. Lohendy Muñoz es un 
espacio no apto para oficina o laboratorio ya que era un pasillo. Cuando las oficinas del 
Decanato se trasladaron al Edificio de Emprendimiento, la Dirección de la EMV se pasó 
para el espacio que ocupaba el Decanato y se dijo en su momento que ese espacio no 
debía ser utilizado, porque PRODEMI realizó una evaluación del lugar y lo declararon 
insalubre y no se puede utilizar para nada, es un espacio con mayor riesgo de inundación. 
No se puede manejar como una situación desconocida ya que, en la gestión de la Dra. 
Nancy Astorga Miranda, y con conocimiento del Consejo de Unidad, ya se le había 
comunicado a la Dra. Lohendy Muñoz sobre esta situación. 
 
La Licda. Maribel Arias Marín agrega que la Dra. Lohendy Muñoz estaba al tanto de la 
situación que ocurría en ese espacio. En la administración del Dr. Rafael Vindas, él tuvo 
mucha presión para asignar ese espacio por lo que se le asignó a la Dra. Lohendy Muñoz 
y a principios del año 2020 tuvieron que sacar el equipo que estaba ahí para dar de baja 
para que la Dra. Lohendy Muñoz ocupara el lugar para el laboratorio y metiera el equipo 
que había ganado en un FECTE.  
 
El Dr. Felipe Araya Ramírez expresa que se deben buscar alternativas de solución para 
los otros laboratorios, para que las cosas sucedan hay que darles seguimiento, le 
recomienda al Dra. Enrique Cappella Molina no desfallecer. 
 
 
Escuela de Ciencias del Movimiento Humano y Calidad de Vida   

 
5.5 El Dr. Braulio Sánchez Ureña informa lo siguiente: 
 

1. El martes 06 de abril se recibió la piscina. 
 

2. La semana pasada el edificio se inundó debido a las canoas ocultas que tiene el 
edificio. 
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3. Se le reasignó a CIEMHCAVI el presupuesto del FECTE, el presupuesto del 
Doctorado, el presupuesto del Laboratorio de Fisiología acuática, pero PRODEMI 
indicó que no está dentro de la planificación de obras.  

 

4. La Vicerrectoría de Docencia, informó mediante el oficio UNA-VD-OFIC-335-
2021, la estratificación de cómo van a otorgar los recursos de acreditación, sin 
embargo, aunque la CIEMHCAVI tiene un conglomerado y no le otorgaron 
recursos. 

 
10:23 am. Receso de 10 minutos. 
10:33 am. Se continua con la sesión. 
 
 
ARTÍCULO VI  Administrativos. 
 
6.1 Resultados encuesta Uso de la soda del campus por parte de los estudiantes 

de la CIEMHCAVI. 

 
El Dr. Felipe Araya Ramírez le agradece al Dr. Braulio Sánchez Ureña por el envío de la 
información, asimismo, consulta si para la encuesta se consideró a los administrativos y 
a los académicos. 
 
El Dr. Braulio Sánchez Ureña indica que no se consideró a los administrativos porque 
ellos por lo general traen el almuerzo y a los académicos tampoco se les consultó, la 
encuesta se les realizó solo a los estudiantes. Estos insumos podrían analizarse para el 
II ciclo 2021 que podría haber más presencialidad en los cursos prácticos. Hasta el 
momento no hay quejas por parte de los estudiantes por que la soda está cerrada. 
 
La Licda. Maribel Arias Marín informa que hasta el 30 de abril está la suspensión de la 
soda, sino se va a abrir se realizarán los trámites para extender la suspensión. La actual 
concesionaria le indicó que por ahora no tiene el permiso de funcionamiento del Ministerio 
de Salid porque debe contar con empleados inscritos en el INS y la CCSS, en el momento 
en que se pueda abrir realizaría las gestiones. Por otra parte, también hay que considerar 
el proceso de fumigación que se debe hacer antes de abrir la soda. 
 
El Dr. Braulio Sánchez Ureña expresa que para el II ciclo 2021 se espera contar con más 
presencialidad de estudiantes en los cursos prácticos y que se le podría dar esta 
información a la concesionaria para que tome una decisión. 
 
La Dra. Laura Bouza Mora agrega que se debe considerar que el II ciclo 2021 inicia el 08 
de agosto de 2021. 
 
El Dr. Felipe Araya Ramírez comenta que lo más viable sería que la soda se abra en el II 
ciclo, esperando que haya más presencialidad de estudiantes y dar tiempo para el 
proceso del permiso del Ministerio de Salud y la fumigación. 
 
El Dr. Enrique Cappella Molina consulta si la actual concesionaria está licitando. 
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La Licda. Maribel Arias Marín indica que no está licitando para iniciar en el 2022. 
 
El Dr. Felipe Araya Ramírez solicita que se le informe a la actual concesionaria los 
resultados de la encuesta, que en el II ciclo (el cual inicia el 08 de agosto) se espera más 
presencialidad de estudiantes. 
 
 
6.2 Programación de trabajo para la prórroga del “Plan de Mediano Plazo 

Institucional 2017-2021” al 2022. 
 
El Dr. Felipe Araya Ramírez les recuerda a los miembros presentes que el jueves 15 de 
abril de 2021, a las 3:00 pm está programa la sesión de trabajo con la M.Sc. Cindy 
Fonseca Ramírez para trabajar la matriz de la prórroga del PMPI.  
 

Actividad Plazo  

1 
Visitas a Consejos de Facultad, Centros y Sedes para exponer 
metodología prórroga  

15/03/2021 al 26/03/2021 

2 
Etapa análisis y elaboración prórroga en Consejos de 
Facultades, Centros, Sedes, Rectoría y Vicerrectorías 

5/4/2021 al 30/04/2021 

3 

Etapa aprobación prórroga en:  
     Asambleas de Unidad adscritas a Facultades, Centros, 
Sedes, Sección Regional 
     Consejos de Facultad, Centro, Sede y Sección Regional 
     Asambleas de Facultad, Centro, Sede y Sección Regional 
     Consejo de Rectoría 

03/05/2021 al 21/05/2021 

4 
Incorporación prórroga en el sistema SPPI (Facultades, 
Centros, Sedes, Sección Regional, Rectoría y Rectoría 
Adjunta) 

24/05/2021 al 04/06/2021 

 
Por otra parte, indica que de acuerdo con los plazos las aprobaciones deben estar listas 
para el 21 de mayo de 2021, por lo que se deben programar los Consejo y Asambleas 
de Unidad de Facultad. 
 
Los directores de las Unidades Académicas plantean algunas fechas. 
 
 EMV CIEMHCAVI Facultad 

Consejo 19 de abril 19 de abril 10 de mayo 

Asamblea  04 de mayo 30 de abril o 07 de mayo 14 de mayo 
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ARTÍCULO VII  Académicos. 
 
7.1 El acuerdo UNA-CO-CIEMHCAVI-ACUE-058-2021, modificación del 

Programa Centro de Investigación y Diagnóstico en Salud y Deporte 
(CIDISAD). 

 
El acuerdo UNA-CO-CIEMHCAVI-ACUE-058-2021, de fecha 25 de marzo de 2021, 
suscrito por el Dr. Braulio Sánchez Ureña, presidente del Consejo de la Escuela de 
Ciencias del Movimiento Humano y Calidad de Vida, mediante el cual aprueba la 
modificación para el programa Centro de Investigación y Diagnóstico en Salud y Deporte 
(CIDISAD). 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. La solicitud UNA-CIEMHCAVI-CIDISAD-013-2021, enviada por el M.Sc. Randall 
Gutiérrez Vargas, responsable del Programa Centro de Investigación y 
Diagnóstico en Salud y Deporte (CIDISAD), código SIA 0025-16, de la Escuela 
CIEMHCAVI, donde solicita excluirse como responsable por el periodo 
comprendido del 01 de enero 2021 hasta el 31 de diciembre 2021, donde contaba 
con una jornada de 10 hora utilizando presupuesto de la UNA. 

 
2. La solicitud de incluirse como responsable del programa, por el periodo 

comprendido del 01 de enero 2021 hasta el 01 de marzo 2021, con una jornada 
de 10 horas, y utilizando el código N:022252 de la Unidad Académica. 

 
3. La solicitud de incluirse como responsable del programa, por el periodo 

comprendido del 02 de marzo del 2021 hasta el 24 de marzo del 2021, con una 
jornada de 10 horas Ad honoren. 

 
4. La solicitud de incluir como responsable del Programa CIDISAD al M.Sc. Daniel 

Rojas Valverde, por el periodo comprendido del 25 de marzo 2021 hasta el 31 de 
diciembre del 2021, con una jornada de 10 horas, utilizando el código NX: 022252 
de la Unidad Académica. 

 
5. Que la vigencia actual del Programa CIDISAD es del 01 de enero 2017 hasta el 

31 de diciembre 2021. 
 

6. La solicitud de modificación obedece a que el M.Sc. Randall Gutiérrez Vargas, fue 
nombrado miembro del Consejo Central de Posgrado, mediante el acuerdo UNA-
SEP-ACUE-01-2021, por el periodo comprendido del 02 de marzo del 2021 al 01 
de marzo del 2024, motivo por cual asumió la coordinación del Programa CIDISAD 
de forma ad honoren, y propone el nombramiento del M.Sc. Daniel Rojas 
Valverde. 

 
7. El acuerdo UNA-CO-CIEMHCAVI-ACUE-058-2021, de fecha 25 de marzo de 

2021, suscrito por el Dr. Braulio Sánchez Ureña, presidente del Consejo de la 
Escuela de Ciencias del Movimiento Humano y Calidad de Vida, mediante el cual 
aprueba la modificación para el programa antes mencionado. 
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El Dr. Braulio Sánchez Ureña se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento de 
impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 04 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 

 
A. REFRENDAR LA EXCLUSIÓN AL M.SC. RANDALL GUTIÉRREZ VARGAS 

COMO RESPONSABLE DEL PROGRAMA CIDISAD POR EL PERIODO 
COMPRENDIDO DEL 01 DE ENERO 2021 HASTA EL 31 DE DICIEMBRE 2021, 
DONDE CONTABA CON UNA JORNADA DE 10 HORA UTILIZANDO 
PRESUPUESTO DE LA UNA. 

 
B. REFRENDAR LA INCLUSIÓN DEL M.SC. RANDALL GUTIÉRREZ VARGAS 

COMO RESPONSABLE DEL PROGRAMA, POR EL PERIODO 
COMPRENDIDO DEL 01 DE ENERO 2021 HASTA EL 01 DE MARZO 2021, CON 
UNA JORNADA DE 10 HORAS, Y UTILIZANDO EL CÓDIGO N:022252 DE LA 
UNIDAD ACADÉMICA. 

 
C. REFRENDAR LA INCLUSIÓN DEL M.SC. RANDALL GUTIÉRREZ VARGAS 

COMO RESPONSABLE DEL PROGRAMA, POR EL PERIODO 
COMPRENDIDO DEL 02 DE MARZO DEL 2021 HASTA EL 24 DE MARZO DEL 
2021, CON UNA JORNADA DE 10 HORAS AD HONOREN. 

 
D. REFRENDAR LA INCLUSIÓN DEL M.SC. DANIEL ROJAS VALVERDE, COMO 

RESPONSABLE DEL PROGRAMA CIDISAD AL POR EL PERIODO 
COMPRENDIDO DEL 25 DE MARZO 2021 HASTA EL 31 DE DICIEMBRE DEL 
2021, CON UNA JORNADA DE 10 HORAS, UTILIZANDO EL CÓDIGO NX: 
022252 DE LA UNIDAD ACADÉMICA. 

 
E. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.2 El acuerdo UNA-CO-CIEMHCAVI-ACUE-059-2021, informe final del Proyecto 

Natación para personas con discapacidad intelectual (NADI)Fase III. 

 
El acuerdo UNA-CO-CIEMHCAVI-ACUE-059-2021, de fecha 25 de marzo de 2021, 
suscrito por el Dr. Braulio Sánchez Ureña, presidente del Consejo de la Escuela de 
Ciencias del Movimiento Humano y Calidad de Vida, mediante el cual aprueba el informe 
final del proyecto Natación para personas con discapacidad intelectual (NADI)Fase III. 
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CONSIDERANDO: 
 

1. El documento Informe Final del Proyecto Natación para personas con 
discapacidad intelectual (NADI) Fase III, código SIA 0072-16, de la Escuela de 
Ciencias del Movimiento Humano y Calidad de Vida (CIEMHCAVI). 

 
2. Que la vigencia del Proyecto era del 01 de enero 2017 hasta 31 de diciembre 

2019. 
 

3. El acuerdo UNA-CO-CIEMHCAVI-ACUE-059-2021, de fecha 25 de marzo de 
2021, suscrito por el Dr. Braulio Sánchez Ureña, presidente del Consejo de la 
Escuela de Ciencias del Movimiento Humano y Calidad de Vida, mediante el cual 
aprueba el informe final del proyecto antes mencionado. 

 
El Dr. Braulio Sánchez Ureña se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento de 
impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 05 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME FINAL DE LA PROPUESTA: NATACIÓN PARA 
PERSONAS CON DISCAPACIDAD INTELECTUAL(NADI)FASE III 
CORRESPONDIENTE AL PERIODO 2019 ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.3 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-035-2021, cierre técnico del Proyecto 

Determinación de perfiles metabólicos a bovinos especializados en 
producción de leche de Costa Rica. Fase II. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-035-2021, de fecha 08 de febrero de 2021, suscrito por 
el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual solicita el cierre técnico del proyecto Determinación de 
perfiles metabólicos a bovinos especializados en producción de leche de Costa Rica. 
Fase II. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-035-2021, de fecha 08 de febrero de 2021, 
suscrito por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela 
de Medicina Veterinaria, mediante el cual solicita el cierre técnico del proyecto 
Determinación de perfiles metabólicos a bovinos especializados en producción de 
leche de Costa Rica. Fase II. 
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2. Que la Dra. Julia Rodríguez Barahona, subdirectora de la Escuela de Medicina 

Veterinaria, solicita que el proyecto de investigación Determinación de perfiles 
metabólicos a bovinos especializados en producción de leche de Costa Rica. Fase 
II, código SIA 0445-10, con vigencia del 01 de enero de 2011 al 31 de diciembre 
de 2014, bajo la responsabilidad del Dr. Jaime Murillo Herrera, y la participación 
de la Dra. Ana Meneses Guevara y la Dra. Laura Bouza Mora, requiere de un 
cierre técnico. 

 
3. El motivo de la solicitud es debido a que el funcionario responsable ya no labora 

para esta institución desde diciembre del 2011 y no se asignó al proyecto un 
responsable en su debido momento. Así mismo, la Dra. Ana Meneses Guevara se 
pensionó a partir del 01 de junio de 2011 y que la Dra. Laura Bouza Mora en su 
momento cumplió con la entrega de los informes laboratoriales correspondiente a 
su participación en el proyecto, pero que además nunca se le asignó el dar 
continuidad a la propuesta, por lo que la Unidad considera que no es posible que 
se le solicite el informe final, ya que este proyecto no presentó ningún tipo de 
actividad desde finales del 2011. 

 
4. Que el proyecto en mención tiene aprobados en el SIA dos informes de avance, 

quedando pendiente solamente el informe final. 
 
El Dr. Enrique Cappella Molina y la Dra. Laura Bouza Mora se inhiben de acuerdo con el 
artículo 17 del Reglamento de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  3. 
TOTAL:  Tres votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 06 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME FINAL DE LA PROPUESTA: DETERMINACIÓN DE 
PERFILES METABÓLICOS A BOVINOS ESPECIALIZADOS EN PRODUCCIÓN 
DE LECHE DE COSTA RICA. FASE II. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
B. SOLICITAR AL DR. JORGE HERRERA MURILLO, VICERRECTOR DE 

INVESTIGACIÓN EL CIERRE TÉCNICO DEL PROYECTO DETERMINACIÓN 
DE PERFILES METABÓLICOS A BOVINOS ESPECIALIZADOS EN 
PRODUCCIÓN DE LECHE DE COSTA RICA. FASE II. ACUERDO FIRME Y 
UNÁNIME. 
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7.4 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-094-2021, informe parcial del Proyecto 
Evaluación del grado de contaminación con antibióticos en felinos silvestres 
y sus hábitats en los parques nacionales Braulio Carrillo, Tortuguero y Los 
Quetzales. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-094-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito por el 
Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto Evaluación del grado 
de contaminación con antibióticos en felinos silvestres y sus hábitats en los parques 
nacionales Braulio Carrillo, Tortuguero y Los Quetzales. 
 
CONSIDERANDO: 

 
1. Que la Dra. Julia Rodríguez Barahona, subdirectora de la Escuela de Medicina 

Veterinaria, presenta el informe parcial de proyecto Evaluación del grado de 
contaminación con antibióticos en felinos silvestres y sus hábitats en los parques 
nacionales Braulio Carrillo, Tortuguero y Los Quetzales. 

 
2. Que este informe cumple con todos los requisitos solicitados. 

 
3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-094-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito 

por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de 
Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto 
antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 07 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 

 
A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA: EVALUACIÓN 

DEL GRADO DE CONTAMINACIÓN CON ANTIBIÓTICOS EN FELINOS 
SILVESTRES Y SUS HÁBITATS EN LOS PARQUES NACIONALES BRAULIO 
CARRILLO, TORTUGUERO Y LOS QUETZALES ACUERDO FIRME Y 
UNÁNIME. 
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7.5 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-095-2021, informe parcial del Proyecto 
Implementación de la secuenciación de genoma completo de Brucella 
abortus como un modelo para el estudio de las enfermedades infecciosas 
en Costa Rica. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-095-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito por el 
Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto Implementación de 
la secuenciación de genoma completo de Brucella abortus como un modelo para el 
estudio de las enfermedades infecciosas en Costa Rica. 
 
CONSIDERANDO: 

 
1. Que la Dra. Julia Rodríguez Barahona, subdirectora de la Escuela de Medicina 

Veterinaria, presenta el informe parcial del proyecto Implementación de la 
secuenciación de genoma completo de Brucella abortus como un modelo para el 

estudio de las enfermedades infecciosas en Costa Rica. 
 

2. Que este informe cumple con todos los requisitos solicitados. 
 

3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-095-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito 
por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de 
Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto 
antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 08 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 

 
A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA: 

IMPLEMENTACIÓN DE LA SECUENCIACIÓN DE GENOMA COMPLETO DE 
BRUCELLA ABORTUS COMO UN MODELO PARA EL ESTUDIO DE LAS 
ENFERMEDADES INFECCIOSAS EN COSTA RICA. ACUERDO FIRME Y 
UNÁNIME. 
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7.6 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-096-2021, informe parcial del Proyecto 
Graphene based lab-on-chip sensors for the detection and characterization 
of bacterial pathogens. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-096-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito por el 
Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto Graphene based lab-
on-chip sensors for the detection and characterization of bacterial pathogens. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. Que la Dra. Julia Rodríguez Barahona, subdirectora de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, presenta el informe parcial del proyecto Graphene based lab-on-chip 
sensors for the detection and characterization of bacterial pathogens. 

 
2. Que este informe cumple con todos los requisitos solicitados. 

 
3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-096-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito 

por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de 
Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto 
antes mencionado. 

 
 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 09 

 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA: GRAPHENE 
BASED LAB-ON-CHIP SENSORS FOR THE DETECTION AND 
CHARACTERIZATION OF BACTERIAL PATHOGENS. ACUERDO FIRME Y 
UNÁNIME. 

 
 
7.7 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-097-2021, informe parcial del Proyecto 

Detección molecular y aislamiento de especies de Chlamydia en animales 
domésticos y silvestres de Costa Rica. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-097-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito por el 
Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto antes mencionado. 
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CONSIDERANDO: 
 

1. Que la Dra. Julia Rodríguez Barahona, subdirectora de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, presenta el informe parcial del proyecto Detección molecular y 
aislamiento de especies de Chlamydia en animales domésticos y silvestres de 
Costa Rica. 

 
2. Que este informe cumple con todos los requisitos solicitados. 

 
3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-097-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito 

por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de 
Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto 
antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 10 

 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA: DETECCIÓN 
MOLECULAR Y AISLAMIENTO DE ESPECIES DE CHLAMYDIA EN ANIMALES 
DOMÉSTICOS Y SILVESTRES DE COSTA RICA. ACUERDO FIRME Y 
UNÁNIME. 

 
 
7.8 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-098-2021, informe parcial del Proyecto 

Prevalencia, caracterización genómica y resistencia antimicrobiana de 
Salmonella enterica recuperada de primates no humanos de nuevo mundo, 
alimentos y ambiente en centros de cautiverio de Costa Rica. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-098-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito por el 
Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto Prevalencia, 
caracterización genómica y resistencia antimicrobiana de Salmonella enterica recuperada 
de primates no humanos de nuevo mundo, alimentos y ambiente en centros de cautiverio 
de Costa Rica. 
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CONSIDERANDO: 
 

1. Que la Dra. Julia Rodríguez Barahona, subdirectora de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, presenta el informe parcial del proyecto Prevalencia, caracterización 
genómica y resistencia antimicrobiana de Salmonella enterica recuperada de 
primates no humanos de nuevo mundo, alimentos y ambiente en centros de 
cautiverio de Costa Rica. 

 
2. Que este informe cumple con todos los requisitos solicitados. 

 
3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-098-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito 

por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de 
Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto 
antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 11 

 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA: PREVALENCIA, 
CARACTERIZACIÓN GENÓMICA Y RESISTENCIA ANTIMICROBIANA DE 
SALMONELLA ENTERICA RECUPERADA DE PRIMATES NO HUMANOS DE 
NUEVO MUNDO, ALIMENTOS Y AMBIENTE EN CENTROS DE CAUTIVERIO 
DE COSTA RICA. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.9 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-099-2021, informe parcial del Proyecto 

Producción in vitro de embriones de pequeños rumiantes en Costa Rica: un 
importante aporte a su mejoramiento genético. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-099-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito por el 
Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto Producción in vitro 
de embriones de pequeños rumiantes en Costa Rica: un importante aporte a su 
mejoramiento genético. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. Que la Dra. Julia Rodríguez Barahona, subdirectora de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, presenta el informe parcial del proyecto Producción in vitro de 
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embriones de pequeños rumiantes en Costa Rica: un importante aporte a su 
mejoramiento 

2. genético. 
 

3. Que este informe cumple con todos los requisitos solicitados. 
 

4. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-099-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito 
por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de 
Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto 
antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 12 

 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA: PRODUCCIÓN IN 
VITRO DE EMBRIONES DE PEQUEÑOS RUMIANTES EN COSTA RICA: UN 
IMPORTANTE APORTE A SU MEJORAMIENTO GENÉTICO. ACUERDO 
FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.10 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-100-2021, informe parcial del Proyecto 

Producción de un antígeno recombinante para su uso en el diagnóstico de 
la paragonimiasis humana y capacitación del personal de salud para 
prevenir esta parasitosis en zonas de riesgo. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-100-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito por el 
Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto Producción de un 
antígeno recombinante para su uso en el diagnóstico de la paragonimiasis humana y 
capacitación del personal de salud para prevenir esta parasitosis en zonas de riesgo. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. Que la Dra. Julia Rodríguez Barahona, subdirectora de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, presenta el informe parcial del proyecto Producción de un antígeno 
recombinante para su uso en el diagnóstico de la paragonimiasis humana y 
capacitación del personal de salud para prevenir esta parasitosis en zonas de 
riesgo. 
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2. Que este informe cumple con todos los requisitos solicitados. 
 

3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-100-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito 
por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de 
Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto 
antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 13 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA: PRODUCCIÓN DE 
UN ANTÍGENO RECOMBINANTE PARA SU USO EN EL DIAGNÓSTICO DE LA 
PARAGONIMIASIS HUMANA Y CAPACITACIÓN DEL PERSONAL DE SALUD 
PARA PREVENIR ESTA PARASITOSIS EN ZONAS DE RIESGO. ACUERDO 
FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.11 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-101-2021, informe parcial del Proyecto 

Presencia del virus de la leucosis bovina (BLV) en leche, semen y tábanos 
en explotaciones bovinas de Guanacaste, Costa Rica. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-101-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito por el 
Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto Presencia del virus 
de la leucosis bovina (BLV) en leche, semen y tábanos en explotaciones bovinas de 
Guanacaste, Costa Rica. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. Que la Dra. Julia Rodríguez Barahona, subdirectora de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, presenta el informe parcial del proyecto Presencia del virus de la 
leucosis bovina (BLV) en leche, semen y tábanos en explotaciones bovinas de 
Guanacaste, Costa Rica. 

 
2. Que este informe cumple con todos los requisitos solicitados. 

 
3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-101-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito 

por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de 
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Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto 
antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 14 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA: PRESENCIA DEL 
VIRUS DE LA LEUCOSIS BOVINA (BLV) EN LECHE, SEMEN Y TÁBANOS EN 
EXPLOTACIONES BOVINAS DE GUANACASTE, COSTA RICA. ACUERDO 
FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.12 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-102-2021, informe parcial del Proyecto 

Diversidad genómica de Salmonella entérica y genes de resistencia a los 
antimicrobianos en poblaciones humanas, animales y alimentos en Costa 
Rica. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-102-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito por el 
Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto Diversidad genómica 
de Salmonella entérica y genes de resistencia a los antimicrobianos en poblaciones 
humanas, animales y alimentos en Costa Rica. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. Que la Dra. Julia Rodríguez Barahona, subdirectora de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, presenta el informe parcial del proyecto Diversidad genómica de 
Salmonella entérica y genes de resistencia a los antimicrobianos en poblaciones 
humanas, animales y alimentos en Costa Rica. 

 
2. Que este informe cumple con todos los requisitos solicitados. 

 
3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-102-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito 

por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de 
Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto 
antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
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Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 15 

 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA: DIVERSIDAD 
GENÓMICA DE SALMONELLA ENTÉRICA Y GENES DE RESISTENCIA A LOS 
ANTIMICROBIANOS EN POBLACIONES HUMANAS, ANIMALES Y 
ALIMENTOS EN COSTA RICA. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.13 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-103-2021, informe parcial del Proyecto 

Desarrollo de herramientas hechas a la medida para el combate de la 
brucelosis en Costa Rica. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-103-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito por el 
Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto Desarrollo de 
herramientas hechas a la medida para el combate de la brucelosis en Costa Rica. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. Que la Dra. Julia Rodríguez Barahona, subdirectora de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, presenta el informe parcial del proyecto Desarrollo de herramientas 
hechas a la medida para el combate de la brucelosis en Costa Rica. 

 
2. Que este informe cumple con todos los requisitos solicitados. 

 
3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-103-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito 

por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de 
Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto 
antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
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ACUERDO 16 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA: DESARROLLO DE 
HERRAMIENTAS HECHAS A LA MEDIDA PARA EL COMBATE DE LA 
BRUCELOSIS EN COSTA RICA. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.14 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-104-2021, informe parcial del Proyecto 

Efecto de la adición dietética de extracto etanólico de cáscara de Nephelium 
lappaceum (rambután) sobre la calidad de la carne y los parámetros de 
producción en cerdos en finalización. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-104-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito por el 
Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto Efecto de la adición 
dietética de extracto etanólico de cáscara de Nephelium lappaceum (rambután) sobre la 
calidad de la carne y los parámetros de producción en cerdos en finalización. 
 
CONSIDERANDO: 

 
1. Que la Dra. Julia Rodríguez Barahona, subdirectora de la Escuela de Medicina 

Veterinaria, presenta el informe parcial del proyecto Efecto de la adición dietética 
de extracto etanólico de cáscara de Nephelium lappaceum (rambután) sobre la 

calidad de la carne y los parámetros de producción en cerdos en finalización. 
 

2. Que este informe cumple con todos los requisitos solicitados. 
 

3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-104-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito 
por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de 
Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del proyecto 
antes mencionado. 

 
 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 17 
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POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA: EFECTO DE LA 
ADICIÓN DIETÉTICA DE EXTRACTO ETANÓLICO DE CÁSCARA DE 
NEPHELIUM LAPPACEUM (RAMBUTÁN) SOBRE LA CALIDAD DE LA CARNE 
Y LOS PARÁMETROS DE PRODUCCIÓN EN CERDOS EN FINALIZACIÓN. 
ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.15 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-105-2021, informe parcial del Programa 

Integrado de Endocrinología y Reproducción Animal (PIERA). 
 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-105-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito por el 
Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del Programa Integrado de 
Endocrinología y Reproducción Animal (PIERA). 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. Que la Dra. Julia Rodríguez Barahona, subdirectora de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, presenta el informe parcial del Programa Integrado de Endocrinología 
y Reproducción Animal (PIERA). 

 
2. Que este informe cumple con todos los requisitos solicitados. 

 
3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-105-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito 

por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de 
Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del programa 
antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 18 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA: PROGRAMA 
INTEGRADO DE ENDOCRINOLOGÍA Y REPRODUCCIÓN ANIMAL (PIERA). 
ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 
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7.16 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-106-2021, informe parcial del Programa 
Consultoría Regional de Informática para la Producción Animal Sostenible 
(Cripas). 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-106-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito por el 
Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del Programa Consultoría 
Regional de Informática para la Producción Animal Sostenible (Cripas). 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. Que la Dra. Julia Rodríguez Barahona, subdirectora de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, presenta el informe parcial del Programa Consultoría Regional de 
Informática para la Producción Animal Sostenible (Cripas). 

 
2. Que este informe cumple con todos los requisitos solicitados. 

 
3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-106-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito 

por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de 
Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del programa 
antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 19 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA: CONSULTORÍA 
REGIONAL DE INFORMÁTICA PARA LA PRODUCCIÓN ANIMAL 
SOSTENIBLE (CRIPAS). ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.17 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-107-2021, informe parcial del Programa 

Hospital Académico Veterinario. 
 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-107-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito por el 
Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del Programa Hospital Académico 
Veterinario. 
 
 



 
 

Consejo de la Facultad de Ciencia de la Salud 
Sesión Ordinaria N°06-2021 

12 de abril de 2021 

Página 32 de 36 

 

CONSIDERANDO: 
 

1. Que la Dra. Julia Rodríguez Barahona, subdirectora de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, presenta el informe parcial del Programa Hospital Académico 
Veterinario. 

 
2. Que este informe cumple con todos los requisitos solicitados. 

 
3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-107-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito 

por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de 
Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del programa 
antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 

Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 20 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 

 
A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA: PROGRAMA 

HOSPITAL ACADÉMICO VETERINARIO. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 
 
 
7.18 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-108-2021, informe parcial del Programa de 

producción sustentable de leche bovina en Finca Santa Lucia Fase III. 
 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-108-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito por el 
Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del Programa de producción 
sustentable de leche bovina en Finca Santa Lucia Fase III. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. Que la Dra. Julia Rodríguez Barahona, subdirectora de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, presenta el informe parcial del Programa de producción sustentable 
de leche bovina en Finca Santa Lucia Fase III 

 
2. Que este informe cumple con todos los requisitos solicitados. 

 
3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-108-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito 

por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de 
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Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial del programa 
antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 21 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA: PROGRAMA DE 
PRODUCCIÓN SUSTENTABLE DE LECHE BOVINA EN FINCA SANTA LUCIA 
FASE III. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.19 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-109-2021, informe parcial de la Actividad 

Académica Comisión de Educación Continua. 
 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-109-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito por el 
Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial de la actividad académica 
Comisión de Educación Continua. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. Que la doctora Julia Rodríguez Barahona, subdirectora de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, presenta el informe parcial de la actividad Académica Comisión de 
Educación Continua. 

 
2. Que este informe cumple con todos los requisitos solicitados. 

 
3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-109-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito 

por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de 
Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial de la actividad 
académica antes mencionada. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
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VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 22 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA: COMISIÓN DE 
EDUCACIÓN CONTINUA. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.20 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-110-2021, informe parcial de la Actividad 

Académica La gestión integral de riesgo de desastre desde la medicina 
veterinaria. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-110-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito por el 
Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial de la actividad académica La 
gestión integral de riesgo de desastre desde la medicina veterinaria. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. Que la Dra. Julia Rodríguez Barahona, subdirectora de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, presenta el informe parcial de la actividad Académica La gestión 
integral de riesgo de desastre desde la medicina veterinaria. 

 
2. Que este informe cumple con todos los requisitos solicitados. 

 
3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-110-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito 

por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de 
Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial de la actividad 
académica antes mencionada. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 23 
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POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA: LA GESTIÓN 
INTEGRAL DE RIESGO DE DESASTRE DESDE LA MEDICINA VETERINARIA. 
ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.21 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-111-2021, informe parcial de la Actividad 

Académica Acreditación y mejoramiento continuo de la carrera de 
Licenciatura en Medicina Veterinaria. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-111-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito por el 
Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial de la actividad académica 
Acreditación y mejoramiento continuo de la carrera de Licenciatura en Medicina 
Veterinaria. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. Que la Dra. Julia Rodríguez Barahona, subdirectora de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, presenta el informe parcial (2019 y 2020) de la actividad Académica 
Acreditación y mejoramiento continuo de la carrera de Licenciatura en Medicina 
Veterinaria. 

 
2. Que este informe cumple con todos los requisitos solicitados. 

 
3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-111-2021 de fecha 05 de abril de 2021, suscrito 

por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de 
Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba el informe parcial de la actividad 
académica antes mencionada. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 

 
ACUERDO 24 

 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR EL INFORME PARCIAL DE LA PROPUESTA: ACREDITACIÓN 
Y MEJORAMIENTO CONTINUO DE LA CARRERA DE LICENCIATURA EN 
MEDICINA VETERINARIA. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 
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ARTÍCULO VIII  Correspondencia. 
 
8.1 El acuerdo UNA-JB-ACUE-247-2021 de fecha 18 de marzo de 2021, suscrito por la 

M.Sc. Roxana Morales Ramos, Presidente a.i., Junta de Becas, mediante el cual se 
aprueba el pago del tiquete aérea de regreso de la segunda hija nacida en 
Alemania, por un monto de $49,00 a favor del Dr. José Mauricio Pereira Mora, 
académico de la Escuela de Medicina Veterinaria e indica que debe realizar la 
devolución por un monto de $504 dólares exactos. 

 
Se toma nota. 
 
8.2 El acuerdo UNA-JB-ACUE-248-2021 de fecha 18 de marzo de 2021, suscrito por la 

M.Sc. Roxana Morales Ramos, Presidente a.i., Junta de Becas, mediante el cual 
informa sobre el arreglo de pago realizado entre el Dr. José Mario Baldi Salas, 
funcionario de la Escuela de Medicina Veterinaria y la Universidad Nacional. 

 
Se toma nota. 
 
A las once horas y cuarenta y cinco se levanta la sesión. 
 
 
 
 
 
 
Dr. Felipe Araya Ramírez 
Presidente 
Consejo de Facultad 
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